



561945

DIARIO VI REGION, *de la Taracastre, 27-VII-2000 p.3*

OPINIONES

### Hablemos de Libros

## «Pichilemu y sus Alrededores Turísticos» Un Libro de José Arraño Acevedo

«Un libro cerrado, es un amigo que espera»: Ha llegado a mis manos la reciente obra de D. José Arraño: «Pichilemu y sus alrededores turísticos». Pocas veces he abierto un libro con tan desesperada ansiedad como ahora. Y es que tenía motivos de sobra. En primer lugar, se trataba de un libro sobre Pichilemu. Pocos lugares de la geografía de mi patria se han afincado tan fuertemente en mi corazón y en mi memoria como los paisajes, rincones y escondidos parajes de Pichilemu. Amo a Pichilemu y cada vez que retorno a sus playas lo hago con la seguridad de quien se adentra en territorio de su propiedad. En segundo lugar, el autor, D. José pertenece a las rancias familias que constituyen las raíces, escondidas pero, firmes y robustas, de lo que ha sido la larga, interesante y heroica historia de Pichilemu. Su testimonio recopilado ahora en un hermoso, atractivo y ameno texto, tiene el incalculable valor de aquello que no viene de segunda mano; es la fuente primera y ocular que permite adentrarnos en la confidencia amistosa y verídica, con ribetes anecdóticos, con esa ambrosía prudentemente esparcida a lo largo de una prosa que debemos de calificar de precisa, sentida, clara y fluidamente cálida.

«Un libro abierto es un cerebro que habla». José Arraño, entrancado a una generación de escritores, entre ellos su hermano recientemente fallecido, P. Alberto Arraño, hace gala de su memoria, llama que alimenta el amor al terreno y a los seres que Dios colocó en su camino; veraz, lógico en su discurso, documentado a fondo, el autor de este nuevo libro sobre el primer balneario de la Sexta Región nos deleita con crónicas sentimientos y descripciones.

En los que hemos conocido Pichilemu desde que, apenas nos empiñábamos sobre los 14 años y hoy ya nos empezamos a homear con canas, la lectura y los documentos fotográficos que acompañan esta obra nos producen una dulce melancolía y una marejada de emotiva

evocaciones. Que me perdone el lector, aunque parezca cursi, debo decir una vez más el ya ajado verso de Maríquez: «;Cómo a nuestro parecer cualquier tiempo pasado fue mejor!».

No podemos sino recomendar sinceramente la lectura de esta obra de José Arraño. A los que conocen Pichilemu, si son de las nuevas generaciones, les servirá para acceder a importantes detalles de la historia y personajes de esa ciudad. A los que por décadas, hemos disfrutado de las playas bosques, dunas, lagunas y roqueríos pichilemios, este libro nos será como una grata melodía, un himno a la nostalgia, una navegación cálida por los mares del recuerdo. En resumen felicitamos al autor e invitamos a los amantes de la lectura y de las bellezas e historia de lo que es nuestro, a disfrutar de la narrativa de José Arraño.

Por último, quiero destacar la elegante presentación del texto y, principalmente, el excelente material fotográfico incluido. Me refiero a esas fotos que a estas alturas son exclusividades como documentos históricos. Así la foto de D. Agustín Ross, la del grupo de Mercedarios en el patio interior de su casa de Punta de Lobos y la vista del exterior de la misma casa tomada desde el lado poniente. Otro pichilemio, D. Washington Saldías, aportó a este trabajo su dominio de la fotografía amplificando las ilustraciones de las páginas I-II-51-64. Para mayor abundamiento de méritos, el libro fue impreso en Pichilemu y prologado por un admirador y amante del balneario, el escritor sanfernandino D. José Vargas Badilla.

«Pichilemu y sus alrededores turísticos» (1999) de José Arraño Acevedo ha sido editado por Editora e Impresora «El Promaucae», 86 páginas, con un calendario de efemérides pichilemias incluido y un romance de José Vargas Badilla.

MARIO NOCETI ZEREGA

# **"Pichilemu y sus alrededores turísticos", un libro de José Arraño Acevedo [artículo] Mario Noceti Zerega**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Noceti Zerega, Mario

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

"Pichilemu y sus alrededores turísticos", un libro de José Arraño Acevedo [artículo] Mario Noceti Zerega

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)